

Contacts

Vous êtes invités à reprendre cette feuille à la maison. Elle pourra nourrir votre méditation ou votre prière. Elle vous sera aussi disponible sur le site www.collegiale.be

Diversité et unité



Le récit des Actes des Apôtres que nous écoutons en ce jour est bien connu, mais laissons-nous surprendre. Car il ne cesse, paradoxalement, de mélanger l'unité et la pluralité.
 Plusieurs Apôtres, mais réunis tous ensemble.
 Un seul feu, qui se partage en langues.
 Une voix qui retentit, mais se fait entendre en plusieurs dialectes.
 Une foule très diverse, composée d'une multitude de peuples, et pourtant unanime dans la stupéfaction et l'émerveillement.

Le jour même de l'événement fait le lien entre passé et présent. Car la Pentecôte est d'abord une fête juive, ici nommée en grec (« le cinquantième »), qui commémore la conclusion de l'alliance entre Dieu et son peuple, et le don de la Loi au Sinaï. C'est pourquoi de nombreux pèlerins ont afflué à Jérusalem, venus de tout le bassin méditerranéen. Unis par leur foi, séparés par leurs langues, ils seront les premiers auditeurs de la prédication de Pierre, qui leur annonce à tous le Christ ressuscité, l'unique Seigneur.

L'Esprit rassemble et réunit sans gommer les différences légitimes. N'y a-t-il pas de la diversité au sein même de la Trinité : le Père, le Fils, l'Esprit ? Comme l'explique saint Paul : *Les dons de la grâce sont variés, mais c'est le même Esprit.*

En ce jour de fête, l'Eglise est appelée à rendre grâce à la fois pour l'unité qui lui est donnée d'en haut et pour la diversité des fidèles qui la constituent. Aujourd'hui, s'élève une louange unanime à notre Dieu, en d'innombrables langues, sur toute la terre. Alléluia !

